

MERYL STREEP

La decisión de Sophie

Alan J. Pakula. EEUU. 1982. 157 min. Color. v.o.s.e.



FICHA TÉCNICA

Título original: *Sophie's Choice*.

Título español: *La decisión de Sophie*.

Nacionalidad: EEUU. **Año de producción:** 1982.

Dirección: Alan J. Pakula.

Guión: Alan J. Pakula. Según la novela de William Styron.

Producción: ITC.

Productor: Keith Barish, Alan J. Pakula.

Fotografía: Néstor Almendros.

Montaje: Evan A. Lottman.

Ayte. de dirección: Alex Hapsas.

Música: Marvin Hamlisch.

Director artístico: John Jay Moore.

Vestuario: Albert Wolsky.

Maquillaje: Frank Bianco, J. Roy Helland, Mike Maggi, Halid Redzebasic.

Decorados: Carol Joffe.

Intérpretes: Meryl Streep, Kevin Kline, Peter MacNicol, Rita Karin, Stephen D. Newman, Greta Turken, Josh Mostel, John Rothman, Eugene Lipinski.

Premios: 1982: Oscar: Mejor actriz (Meryl Streep).

Duración: 157 min. **Versión:** v.o.s.e. Color.

SINOPSIS

Verano de 1947. Stingo, un joven aspirante a escritor, se instala en una pensión familiar de Brooklyn. Su tranquilidad se verá pronto turbada por la terrible discusión de una pareja que vive en el piso de arriba. Cuando conoce a los amantes queda cautivado por su encanto y simpatía. Ella, Sophie Zawistowska, es una hermosa emigrante polaca y católica. Él, Nathan Landau, un encantador y desequilibrado científico judío. Poco a poco, Stingo se convierte en su mejor amigo. Sophie, hija de un ilustre profesor polaco, sobrevivió al campo de exterminio de Auschwitz, pero vive atormentada por su pasado.

COMENTARIO

La decisión de Sophie (*Sophie's Choice*) es una película icónica de 1982 dirigida por Alan J. Pakula y basada en la maravillosa novela homónima de William Styron.

Con un elenco liderado por Meryl Streep, Kevin Kline y Peter MacNicol, esta película dramática y conmovedora sigue la historia de Sophie, una superviviente del Holocausto, mientras lucha por superar su oscuro pasado y enfrenta las secuelas emocionales de sus traumáticas experiencias.

En este artículo, exploraremos los aspectos clave de *La decisión de Sophie*, su impacto en la cultura cinematográfica y las lecciones duraderas que esta obra maestra continúa ofreciendo a las audiencias de todo el mundo.

¿De qué va *La decisión de Sophie*?

La decisión de Sophie sigue la vida de Sophie Zawistowski (Meryl Streep), una polaca católica y superviviente del campo de concentración de Auschwitz, que ahora vive en Brooklyn, Nueva York, en 1947.

La película explora el pasado de Sophie a través de una serie de flashbacks mientras se enfrenta a sus traumas y trata de reconstruir su vida en los Estados Unidos. Sophie entabla una relación con Nathan Landau (Kevin Kline), un carismático, pero mentalmente inestable, científico judío, y Stingo (Peter MacNicol), un joven escritor sureño que aspira a ser novelista. A lo largo de la película, el pasado de Sophie se va desvelando, revelando las difíciles decisiones que tuvo que tomar durante el Holocausto y cómo estas decisiones continúan afectando su vida actual. La trama principal de la película se centra en el triángulo amoroso entre Sophie, Nathan y Stingo, y cómo sus vidas y traumas se entrelazan y afectan a sus relaciones.

La decisión de Sophie: dirección e interpretaciones de otro planeta

La interpretación de Meryl Streep como Sophie es absolutamente magistral, su trabajo le valió el Óscar a la mejor actriz en 1983. Su habilidad para capturar la complejidad emocional y psicológica del personaje es incomparable, y su acento polaco es sorprendentemente preciso. Streep tuvo que aprender dos idiomas para realizar la película. Kevin Kline y Peter MacNicol también ofrecen actuaciones excepcionales, mostrando la profundidad y la vulnerabilidad de sus respectivos personajes. Alan J. Pakula, conocido por su trabajo en películas como *Klute* y *Todos los hombres del presidente*, demostró una vez más su habilidad como director en *La decisión de Sophie*. La dirección de Pakula es cautivadora y conmovedora, logra transmitir la complejidad emocional de los personajes y la historia de manera efectiva y genial.

Esta programación está sujeta a posibles cambios de horarios

FILMOTECA DE ANDALUCÍA

Medina y Corella, 5 - 14003 Córdoba



La profundidad de sus temas y su impacto cultural

La decisión de Sophie abordó temas tan profundos y complejos como la supervivencia, la culpa, el amor, la pérdida y el trauma. La película presenta una representación realista y desgarradora del Holocausto y sus efectos duraderos en la vida de aquellos que lograron sobrevivir. A través de la historia de Sophie, se explora cómo las decisiones tomadas bajo circunstancias extremas pueden marcar a una persona de por vida, incluso después de que el conflicto haya terminado. El impacto cultural de *La decisión de Sophie* ha sido profundo y duradero. La película no solo sirvió como un recordatorio del horror del Holocausto y la importancia de recordar y aprender de la historia, sino que también abrió un espacio para la discusión sobre temas como el trauma, la culpa del superviviente y la capacidad humana para sanar y seguir adelante después de enfrentar eventos traumáticos.

Además, *La decisión de Sophie* fue un hito en la carrera de Meryl Streep y contribuyó a establecerla como una de las actrices más talentosas y respetadas de su generación. Tan solo viendo esta película, sin ver el resto de innumerables joyas de su irreplicable carrera, no es de extrañar que este año le entreguen el Premio Princesa de Asturias de las Artes.

La película también ha sido un punto de referencia en la cinematografía sobre el Holocausto, y ha influido en la forma en que películas posteriores como *La lista de Schindler*, *El pianista* o *La vida es bella*, han abordado este difícil tema.

Las duraderas lecciones de *La decisión de Sophie*

Más de cuatro décadas después de su lanzamiento, *La decisión de Sophie* sigue siendo relevante y conmovedora para las audiencias modernas. La película ofrece

lecciones duraderas sobre la importancia de enfrentar y superar los traumas y la resiliencia humana frente a circunstancias adversas.

También nos recuerda la importancia de la compasión y la empatía hacia aquellos que han experimentado eventos traumáticos, y cómo el amor y la amistad pueden ser fundamentales en el proceso de curación.

En resumen, *La decisión de Sophie* es una obra maestra cinematográfica que sigue resonando en la cultura popular y dejando una impresión duradera en las audiencias de todo el mundo. Con interpretaciones excepcionales, una dirección hábil y experta y su narrativa profunda y emotiva, esta película es un testimonio del poder del cine para contar historias significativas y dejar un impacto duradero en la sociedad.

La decisión de Sophie: la mujer en tiempos de guerra

El personaje de Sophie representa a la mujer en tiempos de guerra, sometida a situaciones extremas y a las decisiones más difíciles. La película muestra cómo Sophie se ve obligada a renunciar a su libertad, su dignidad y, en última instancia, a uno de sus hijos. A través de este enfoque, la película cuestiona los roles impuestos a las mujeres durante la guerra y cómo estas situaciones las afectan de manera diferente a los hombres. Uno de los temas centrales de la película es la maternidad y cómo se ve afectada por la guerra. La decisión que Sophie debe tomar, la de elegir entre la vida de uno de sus hijos en detrimento del otro, es una representación extrema de las elecciones dolorosas que las mujeres deben enfrentar en situaciones de conflicto. En este sentido, la película muestra cómo la maternidad, a menudo idealizada en la sociedad, puede convertirse en un arma de doble filo que pone a las mujeres

en situaciones de vulnerabilidad. A lo largo de la película, Sophie lucha constantemente con la culpa y el trauma que la persiguen debido a su pasado. La narrativa se centra en la experiencia femenina del sufrimiento y cómo la mujer enfrenta el trauma en su vida cotidiana. *La decisión de Sophie* también se convierte en un símbolo de cómo las mujeres a menudo deben asumir la responsabilidad de las consecuencias de decisiones impuestas por una sociedad patriarcal y opresiva.

La relación entre Sophie y Nathan (interpretado por Kevin Kline) muestra cómo el amor puede ser tanto un refugio como una prisión para las mujeres. Aunque Sophie encuentra consuelo y apoyo en Nathan, también se enfrenta a la violencia y el abuso emocional por parte de su pareja. Este aspecto de la película destaca la realidad de muchas mujeres que, al buscar seguridad y protección en sus relaciones, terminan atrapadas en situaciones de abuso y dependencia.

Por qué ver una y mil veces *La decisión de Sophie*

La decisión de Sophie es una película atemporal que ha dejado una marca indeleble en la historia del cine y a través de la magistral y fascinante actuación de Meryl Streep y la dirección de Alan J. Pakula, la película nos brinda una profunda visión sobre la lucha por la supervivencia, el amor y la redención en medio de la tragedia y el trauma.

En un mundo que sigue enfrentando conflictos y divisiones, las lecciones de *La decisión de Sophie* siguen siendo relevantes y valiosas, y su legado cinematográfico sigue y debe seguir vivo en la mente de las audiencias de todo el mundo.

Amelie Leroux - 28 de abril, 2023 para LAS FURIAS MAGAZINE
<https://www.lasfuriasmagazine.com/la-decision-de-sophie-pelicula-streep/>



FILMOTECA DE ANDALUCÍA

Medina y Corella, 5 - 14003 Córdoba